

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





07 DE JULIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Este domingo 6 de julio, Adrián López Solís anunció su renuncia a la Fiscalía General del Estado (FGE), por lo que la institución quedará acéfala hasta que se designe al nuevo titular, estos los pasos a seguir que establece la Constitución Política de Michoacán y la Ley Orgánica de la institución referida.

Esta última establece en su **artículo 32** que en caso de que el fiscal general se **ausente definitivamente, por renuncia, remoción, destitución, muerte o por faltar más de 90 días al cargo, el Congreso del Estado iniciará el procedimiento constitucional para designar al nuevo titular.**

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/adrian-lopez-solis-renuncia-a-la-fge-como-se-designara-al-nuevo-fiscal-general-de-michoacan-24627078>

Con el anuncio de renuncia del Fiscal General de Justicia de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, será el Congreso local el Poder encargado de designar al próximo titular del órgano de procuración de justicia del estado.

El artículo 32 de la Ley Orgánica de la Fiscalía del Estado habla de la ausencia del titular de la institución. En dicha norma se especifica que, será el Poder Legislativo quien se encargue del procedimiento para la designación tras ausencia definitiva.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-se-encargar%C3%A1-de-designar-al-pr%C3%B3ximo-fiscal-de-michoac%C3%A1n-tras-renuncia-de-l%C3%B3pez-sol%C3%ADs>

La Fiscalía General del Estado, será la recipiendaria de la Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana”, esto a propuesta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado.

El acuerdo será sometido a votación del Pleno Legislativo en la sesión programada para el próximo miércoles. De concretarse, la decisión se daría en el contexto de diversas versiones e informaciones sobre la inminente renuncia del fiscal general Adrián López Solís a su cargo.

<https://www.contramuro.com/condecoracion-suprema-junta-fiscalia/>

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) promovió ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la acción de inconstitucionalidad 71/2025 contra la reforma al Código Penal de Michoacán que tipifica la apología del delito, por considerar que constituye una amenaza a la libertad de expresión.



07 DE JULIO DE 2025

El colectivo de periodistas NiUnoMás Michoacán, solicitante de la impugnación legal, celebró a través de sus redes sociales la determinación de la CNDH de interponer el recurso para combatir la modificación penal aprobada el 28 de mayo pasado.

El dictamen de la reforma, aprobada fundamentalmente con los votos de diputados de la 4T, "dice combatir la apología del delito, pero por su redacción ambigua, lo que hace es perseguir toda alusión al fenómeno delictivo en Michoacán para invisibilizarlo, criminalizando las ideas, las expresiones artísticas, comunicativas y críticas, además de constituir una amenaza directa al ejercicio de la libertad de expresión de todas las personas en el estado", señaló NiUnoMás Michoacán.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/7/5/la-cndh-impugna-ante-la-suprema-corte-la-reforma-que-tipifica-la-apologia-del-delito-en-michoacan-354319.html>

Para evitar el desgaste de reunirse en persona, los diputados michoacanos decidieron que los órganos de gobierno del Congreso deberían votar mejor a través de WhatsApp. Así lo confirmó la propia presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fabiola Alanís Sámano, en entrevista, en donde justificó que si no fuera de esta manera, tendrían que reunirse "tres o cuatro veces al día ordinariamente".

<https://primeraplana.mx/archivos/1074717>

Fundamentalmente por coerción familiar, es la recurrencia a las llamadas terapias de conversión, para no tener problemas y evitar conflictos, por miedo o para no perder su cariño.

Así lo refiere **Vicente Gómez Núñez**, legislador local en la exposición de motivos de una reforma que plantea para tipificar en el Código Penal del Estado las terapias de conversión.

<https://www.contramuro.com/terapias-conversion-mexico/>

"El día de hoy estamos muy contentos de poder constatar una vez más que elegimos bien al seguir el camino de la Cuarta Transformación, pues los beneficios son tangibles y claras muestra de ello es que estamos presentes en este arranque de la rehabilitación de la carretera que conecta Cajones–Nuevo Urecho–Dr. Miguel Silva", dijo Reyes Galindo Pedraza, diputado por el Distrito 22 de Múgica.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-la-4t-han-llegado-mas-beneficios-a-nuestra-region-reyes-galindo/>

Como parte de su compromiso con la cercanía territorial y el derecho del pueblo a estar informado, la diputada Fabiola Alanís Sámano inauguró este sábado la Casa Enlace Legislativo en Peribán, acompañada de liderazgos de Morena y representantes de la Cuarta Transformación en la región.



07 DE JULIO DE 2025

“Somos parte del movimiento político más importante de México y quizá de América Latina. Esa fuerza nos compromete aún más a informar con claridad lo que estamos haciendo, lo que estamos legislando y cómo estamos transformando al país”, expresó la legisladora durante el evento.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/fabiola-alan%C3%ADs-inaugura-casa-enlace-en-perib%C3%A1n-tenemos-la-obligaci%C3%B3n-de-informar-y-rendir-cuentas-al-pueblo>

“En el PRD crecemos y nos fortalecemos. La unidad, el trabajo coordinado y sumar esfuerzos nos permitirán consolidar el proyecto del PRD en Michoacán”, expresó Octavio Ocampo, presidente estatal del PRD Michoacán, durante un encuentro con liderazgos de la región de Uruapan, en el que se formalizó la integración del diputado **Conrado Paz** a la bancada perredista en el Congreso del Estado.

<https://atiempo.mx/politica/liderazgos-del-prd-en-uruapan-cierran-filas-con-conrado-paz/>

Con el objetivo de aliviar la carga económica de madres y padres de familia, el diputado local **Juan Carlos Barragán Vélez** lanza la campaña **Fuera Tiliches Escolares**, una iniciativa que promueve la reutilización de uniformes, libros, mochilas y útiles escolares en buen estado.

<https://atiempo.mx/politica/impulsa-juan-carlos-barragan-la-campana-fuera-tiliches-escolares/>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, reiteró su llamado a incluir a todos los sectores, incluso a personas vinculadas al crimen organizado, en un proceso de **diálogo que permita construir caminos hacia la paz en Michoacán y el país**.

“Será valioso escuchar a los delincuentes y será valioso también que nos hagamos escuchar por ellos, para encontrar caminos para que recuperen su vida cotidiana y puedan encontrar el perdón y la reconciliación”, expresó durante una conferencia de prensa dominical.

<https://www.contramuro.com/dialogo-con-delincuentes-puede-ayudar-a-la-paz-en-michoacan-carlos-garfias/>



07 DE JULIO DE 2025

En medio del revuelo causado por sus posturas sobre los conflictos y la violencia en la región, la Iglesia reafirma que su mensaje permanece constante: promover la paz y fortalecer vínculos que garanticen un entorno seguro para su comunidad.

<https://changoonga.com/2025/07/06/azobispo-de-morelia-reitera-su-ofrecimiento-para-dialogar-con-delincuentes-y-pacificar-michoacan/>

La eliminación de multas en la renovación y reposición de licencias de conducir vencidas durante mayo y junio, propició la emisión de 29 mil 829 documentos y la recaudación de 65 millones 384 mil 124 pesos, recursos que se traducirán en acciones de impacto colectivo a favor de la población michoacana.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recaudo-sfa-65-mdp-con-condonacion-de-multas-en-licencias-de-conducir/>

La Secretaría de Medio Ambiente de Michoacán, el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (**ICTI**) y la Escuela Nacional de Estudios Superiores (**ENES**), Unidad Morelia de la **UNAM** unen esfuerzos para fortalecer la conservación de los ecosistemas y el patrimonio natural de Michoacán.

Esta alianza estratégica tiene como objetivo poner en marcha el Proyecto Piloto para el Aprendizaje Situado, en Áreas Voluntarias para la Conservación (**AVC**), modelo innovador que las transformará en espacios dinámicos de aprendizaje, investigación científica y educación ambiental.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-transforma-%C3%A1reas-naturales-en-laboratorios-vivos-de-conservaci%C3%B3n-secma>

Aunque brinda una labor loable y trascendente a favor de la educación en comunidades o zonas donde no hay un plantel de secundaria o accesibilidad, las telesecundarias son un rubro castigado por la desatención en equipamiento, actualización e infraestructura.

Así lo consideró el profesor José Luis Castillo Ferrel, dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del denominado Grupo Poder de Base, al ser cuestionado por Quadratín sobre el tema del panorama de estas instituciones en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/telesecundarias-sector-castigado-en-infraestructura-y-actualizacion/>

En Michoacán no hay plazas automáticas, dejó en claro la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, al precisar que este mensaje se les informó a los 3 mil 002 aspirantes que aplicaron el examen de admisión, este domingo, a las nueve Escuelas Normales que hay en la entidad.



07 DE JULIO DE 2025

Indicó que a partir del **ciclo escolar 2025-2026**, se contará con todas las generaciones de estudiantes que han ingresado a las Normales bajo el instrumento de evaluación del CENEVAL, por lo que especificó que los mil 080 jóvenes aprobados tendrán que poner su mejor esfuerzo para poder concursar por una plaza magisterial al término de sus estudios.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-no-hay-plazas-autom%C3%A1ticas-para-docentes-mariana-sosa>

Cada año egresan alrededor de mil personas de las nueve Escuelas Normales Estatales, sin embargo, **las vacantes disponibles no son suficientes para poderlos adherir a una plaza en un plantel**, afirmó la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda.

Durante la aplicación del examen Ceneval para ingresar al ciclo escolar 2025-2026 en el Recinto Ferial de Charo, la titular de la dependencia señaló que la falta de espacios se debe a que **hay pocas jubilaciones o defunciones toda vez que la expectativa de vida de las personas es muy longeva y eso dificulta que se liberen plazas**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/egresados-de-las-normales-de-michoacan-superan-el-numero-de-plazas-por-falta-de-jubilaciones-24620838>

En Michoacán más de 223 mil personas mayores de 15 años aún no saben leer ni escribir, refirió el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) en su delegación estatal.

Es por ello que el organismo a nivel estatal y nacional implementan la segunda Jornada Nacional de Incorporación para la Alfabetización para que quienes estén en esta condición académica dejen el rezago en que se encuentran.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/persisten-223-mil-personas-en-rezago-educativo-en-michoacan-inea/>

Pese a la inseguridad que azotó a municipios de Uruapan, Zitácuaro y los de la región de Tierra Caliente, así como de las **tomas sindicales**, **las 11 mil escuelas de Michoacán de nivel básico, medio superior y superior culminaron el ciclo escolar 2024-2025** con los 180 días de clases sin suspensiones, así lo afirmó la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Desireé Molina Aguilar. En entrevista colectiva durante la aplicación del examen Ceneval para ingresar a las nueve Normales del estado, la secretaría de Educación reconoció estos dos factores, sin embargo, no afectaron que un total de **un millón 268 mil estudiantes y 85 mil trabajadores asistieran a las aulas para sus jornadas educativas**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/pese-a-conflictos-sindicales-e-inseguridad-11-mil-escuelas-de-michoacan-culminaron-el-ciclo-escolar-2024-2025-24619430>



07 DE JULIO DE 2025

Será este 1 de septiembre cuando más de 1.2 millones de estudiantes en Michoacán inicien el ciclo 2025-2026, refirió Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).

En entrevista realizada este domingo, en el antiguo recinto ferial, Gabriela Molina mencionó que los docentes regresarán a sus actividades escolares un poco antes que sus alumnos, el 25 de agosto.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/iniciara-michoacan-el-ciclo-escolar-2025-2026-el-1-de-septiembre-see/>

Pese al plantón de integrantes del grupo magisterial Poder de Base, que duró 24 días frente a Palacio de Gobierno en el Centro Histórico de Morelia, la secretaria de Educación de Michoacán, Gabriela Molina Aguilar, refirió que no se corre el riesgo de algún paro al inicio del próximo ciclo escolar, ya que se ha cumplido con lo acordado conforme a la ley.

Además, refirió que se ha logrado dialogar y encontrar puntos de acuerdo con las expresiones sindicales.

<https://postdata.news/no-hay-riesgo-de-paros-en-el-arranque-del-proximo-ciclo-escolar-see/>

La Red Colectivas Feministas de Michoacán (Red COFEMP), convocó este domingo a todas las mujeres al tendedero de deudores alimentarios que se instaló en la Plaza de Armas de Morelia, con el fin de denunciar a los padres que no se han hecho responsables de sus obligaciones.

Adanely Acosta declaró que si bien se tiene un padrón de deudores, existen mil procedimientos que hoy en día impiden que los hombres que incumplen se encuentren en un registro.

<https://postdata.news/procedimiento-estancados-impiden-que-1mil-deudores-alimentarios-esten-en-un-padron-red-cofemp/>

Derivado de los constantes operativos que se hacen a establecimientos médicos para corroborar que cumplen con las normas a que están obligados como espacios de atención a la salud, a la fecha van 12 clínicas de giros diversos que han sido visitadas y de estas seis han sido suspendidas.

Hebert Flores, director de Coepris Michoacán, aseveró que las revisiones en esta materia son constantes y se emiten recomendaciones o advertencias para subsanar fallas o deficiencias, o de lo contrario se procede a la suspensión o clausura, por lo que llama a la ciudadanía a investigar cualquier clínica antes de someterse a cualquier tratamiento.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/tras-suspender-6-clinicas-coepris-pide-verificar-permisos/>



07 DE JULIO DE 2025

Los recientes ajustes en las licenciaturas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tienen como objetivo fortalecer las perspectivas laborales de sus egresados, afirmó la rectora Yarabí Ávila González.

“Tomamos decisiones sobre cómo **promover la carrera y clarificar a los estudiantes** dónde podrán laborar una vez graduados”, expresó Ávila González, destacando que estas decisiones se basan en **evaluaciones y estudios permanentes**.
<https://changoonga.com/2025/07/06/cambios-en-carreras-de-la-umsnh-son-pensando-en-las-ofertas-laborales-de-hoy-rectora-yarabi/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Adrián López Solís anunció su renuncia como fiscal general del estado de **Michoacán**, cargo que asumió en 2019 y para el que fue designado hasta febrero de 2028.

“Les comarto que he tomado la decisión de separarme del cargo de Fiscal General del Estado de Michoacán. Por lo que, en próximas horas, estaré notificando al Honorable Congreso mi renuncia, con efectos a partir del 20 de agosto del presente año, con el fin de contar con el tiempo suficiente para cumplir con los trabajos de la entrega recepción y, en su caso, entregar a quien tengan a bien designar como nuevo titular”, dijo el funcionario.

A través de una publicación en redes sociales, López Solís detalló que durante los últimos casi **seis años y medio** estuvo al frente de una de las instituciones “más demandantes”.

<https://animalpolitico.com/estados/renuncia-fiscal-michoacan-adrian-lopez>

Dos años y medio antes del final del periodo para el que fue designado, el titular de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, anunció su renuncia al puesto, que será efectiva a partir del próximo 20 de agosto.

Nombrado en el cargo durante el sexenio de Silvano Aureoles Conejo, para estar nueve años al frente del organismo autónomo —a partir del 24 de febrero de 2019—, el funcionario emitió la tarde de este domingo un mensaje a través de sus redes sociales, donde ventiló su decisión de separarse de la FGE y dijo que posteriormente presentaría su renuncia formal ante el Congreso del Estado.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/7/6/renuncia-fiscal-de-michoacan-fue-nombrado-en-el-sexenio-de-silvano-aureoles-354393.html>



07 DE JULIO DE 2025

El fiscal General de Michoacán, **Adrián López Solís**, presentará en las próximas horas su renuncia al cargo, a menos de tres años de concluir el mandato de nueve años por el que fue designado en 2019 por el **Congreso del Estado**.

En círculos políticos estatales se presume la posibilidad del arribo a la titularidad de la fiscalía de Carlos Torres Piña, exlíder del Partido de la Revolución Democrática (**PRD**) y actual secretario de Gobierno del morenista Alfredo Ramírez Bedolla.

La salida de Adrián López se da en el marco de una serie de rumores que lo ubicarían como **embajador en algún país centroamericano**, como presunto “pago político” por el apoyo que la actual senadora perredista por Michoacán, Araceli Saucedo Reyes, le ha dado a las reformas impulsadas por la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

<https://latinus.us/mexico/2025/7/6/renuncia-fiscal-de-michoacan-menos-de-tres-anios-de-concluir-su-mandato-podria-asumir-como-embajador-en-centroamerica-146205.html>

Ante el anuncio de que **Adrián López Solís renunció** a ser titular de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, el dirigente en Michoacán del **Partido Verde Ecologista de México (PVEM)**, **Ernesto Núñez Aguilar**, dijo ver en **Carlos Torres Piña**, secretario de Gobierno estatal (**Segob**), un buen perfil para sucederlo.

Entrevistado vía telefónica, Ernesto Núñez declaró que el cargo requiere de alguien que conozca bien el **territorio**, que esté bien empapado del **marco jurídico** local y, en particular, del **sistema de justicia penal**, además de que debe ser una persona con **experiencia en la administración pública**, dijo.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cumple-torres-pina-con-el-perfil-para-ser-el-proximo-fiscal-ernesto-nunez-24627127>

Michoacán necesita una o un fiscal con autonomía, de tiempo completo y con la preparación idónea para que Michoacán pueda enfrentar, de forma decidida, los retos en materia de procuración de justicia, afirmó Carlos Humberto Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN).

Quintana Martínez reconoció que durante el periodo del aún fiscal, Adrián López Solís, existieron importantes avances en la materia, pero las condiciones actuales de Michoacán obligan a mejorar los procesos de denuncia, investigación y procuración de justicia.

<https://cbtelevision.com.mx/titular-de-la-fge-debe-estar-a-la-altura-de-los-retos-de-michoacan-pan/>

El diputado local de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, advirtió que la renuncia anticipada del fiscal general del Estado, Adrián López Solís, prende alertas por ocurrir en un momento complicado para la seguridad en Michoacán y por dejar entrever motivaciones políticas.



07 DE JULIO DE 2025

“Es de llamar la atención que en un momento de situación tan complicada para el tema de seguridad en el estado, se den estos cambios institucionales por temas que, a lo que parece verse o deja entrever las declaraciones del actual fiscal, responden a temas políticos y de coordinación”, subrayó el legislador.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/renuncia-de-fiscal-prende-alertas-mc-advierte-motivaciones-politicas/>

El debate por la gubernatura de Michoacán en 2027 ha expuesto fisuras entre las mujeres de Morena, divididas entre quienes respaldan la alternancia de género como principio ineludible, y quienes advierten riesgos de imposición si se privilegian las afinidades políticas por encima del mérito y la trayectoria.

La senadora Celeste Ascencio Ortega sostuvo que “para el 2027 tocaría mujer sí o sí”, y subrayó que Morena ya ha dado muestras de alternancia: “En 2015 fue María de la Luz Núñez; en 2021, Alfredo Ramírez Bedolla. Ahora nos toca a nosotras”.

Desde otra trinchera, la exdiputada federal Ana Lilia Guillén, identificada con el equipo político del senador Raúl Morón Orozco, lanzó críticas al Ejecutivo estatal por impulsar perfiles femeninos sin sustento en la experiencia: “Me parece que puede ser en un momento dado un hermoso deseo que él tenga para que quede alguna de las mujeres que están cerca de él”, ironizó.

“Eso no nos va a resolver a los michoacanos nada”. Guillén rechazó que la decisión deba sustentarse en cercanías personales. “¿No que vamos por el servicio? Ah, por favor. No solamente porque sea mujer, sino porque de verdad tenga una visión clara de qué se ocupa en Michoacán”.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/mujeres-de-morena-entre-alternancia-forzada-y-meritos-rumbo-a-2027/>

Michoacán volvió a ser epicentro de reuniones y negociaciones políticas para la consolidación de la 4T en el estado con una reunión entre la secretaria General de Morena, Carolina Rangel Gracida, y Gladyz Butanda Macías, aspirante a la gubernatura del estado.

De acuerdo con un comunicado de prensa, las dos militantes de Morena, sin exhibir la intención de su reunión, ratificaron en redes que buscan consolidar y representar el lema que trajo consigo la presidenta Claudia Sheinbaum al rendir protesta: “es tiempo de mujeres”.

La reunión surge dos días después de que la secretaria de la Mujer federal, Citlali Hernández Mora, visitara Morelia para ser partícipe en el foro Las Mujeres al Poder, donde la funcionaria ligada al gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que Michoacán, al igual que otras entidades, están listas para transitar a la alternancia de género.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-epicentro-de-transformacion-gladyz-butanda-y-carolina-rangel/>



07 DE JULIO DE 2025

México necesita una democracia más barata, defendió en entrevista el secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Morena, **Rigoberto Márquez Verduzco**, en torno a una inminente **reforma del sistema político-electoral**, que podría reducir el presupuesto a partidos y autoridades.

Recordó que el tema, vuelto a poner sobre la mesa en días recientes por la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, no es nuevo, sino, dijo, una exigencia histórica de un sector de la sociedad, que aboga por reducir los costos de los procesos electorales para destinarlos a **otras necesidades**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/mexico-necesita-una-democracia-mas-barata-sostiene-secretario-de-finanzas-de-morena-en-michoacan-24623782>

El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), designó a Andrea Villanueva Cano como Secretaria del Migrante, por el periodo 2025-2027.

Villanueva Cano recibió el nombramiento de manos de Carlos Quintana Martínez y Ángeles Toro Preciado, Presidente y Secretaria General, respectivamente, del CDE de Acción Nacional.

<https://esferanoticias.mx/2025/07/05/designan-a-andrea-villanueva-como-secretaria-del-migrante-en-pan-michoacan/>

En atención a la solicitud del Partido Acción Nacional (PAN), la Consejera Electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, impartió la capacitación "Registro de Candidaturas ante Autoridades Electorales" dirigida a militantes y representantes distritales del partido político.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/capacita-iem-al-pan-para-registro-de-candidaturas-y-defender-intereses/>

MORELIA

Morelia escaló posiciones en la percepción de inseguridad durante el primer trimestre de 2025, según los datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) publicada por el INEGI, ya que el 79.2 por ciento de la población adulta en la capital michoacana considera inseguro vivir en su ciudad, lo que representa un aumento significativo respecto al 70.2 por ciento registrado en diciembre de 2024.

Según la encuesta, este incremento de 9 puntos porcentuales coloca a Morelia entre las 15 ciudades del país con los niveles más altos de percepción de inseguridad, superada por urbes como Villahermosa, Fresnillo y Culiacán.

<https://www.contramuro.com/percepcion-inseguridad-morelia-ensu-2025/>



07 DE JULIO DE 2025

Tras la lluvia con granizo que azotó la tarde de este domingo en la capital michoacana, la Coordinación Estatal de Protección Civil destapó coladeras, liberó alcantarillado y retiró diversos objetos que obstruyen el agua.

De acuerdo al informe, el nivel del agua en la avenida Francisco I. Madero Poniente, a la altura de la curva de La Flor de Liz, fue arriba de camellones, por lo que se revisó el alcantarillado.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/tormenta-con-granizo-inunda-morelia-pc-atiente-afectaciones>

La desidia gubernamental sigue cobrándose víctimas en las banquetas y calles de Morelia, donde decenas de coladeras permanecen expuestas sin ninguna señalización ni atención por parte de las autoridades municipales, lo que representa un peligro diario para los peatones, en especial para adultos mayores y personas ciegas que han llegado a sufrir caídas y lesiones.

<https://www.contramuro.com/coladeras-expuestas-morelia-peligro-peatones/>

Un monto por un millón de pesos destina Morelia este año al balizamiento de vías y espacios públicos, refirió Joanna Margarita Moreno Manzo, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. En entrevista realizada en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), indicó que la cifra corresponde a la asignación inicial, que puede experimentar variaciones.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/destina-morelia-un-millon-de-pesos-para-balizamiento-en-2025/>

Durante todo el mes de julio, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia (Sedum) ofrecerá un **50% de descuento** en infracciones y recargos emitidos por la dependencia, con el objetivo de que más personas puedan regularizar su situación, informó Joanna Moreno Manzo, titular de la Sedum municipal.

En entrevista para medios de comunicación, Moreno Manzo señaló que en los últimos cuatro años se han acumulado **más de 2 mil multas activas** únicamente en el rubro de construcción, de las cuales 361 corresponden al año 2025 y 369 al 2024.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/sedum-municipal-ofrece-50-de-descuento-en-multas-y-recargos-durante-julio>

Alrededor del 15 por ciento aumentó la capacidad de captación de los cuerpos de agua intraurbanos en Morelia, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). Esto, como consecuencia de las acciones de limpieza y desazolve emprendidas en el primer semestre de 2025, como parte del programa de prevención de encharcamientos e inundaciones.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/aumenta-15-captacion-de-cuerpos-de-agua-intraurbanos-en-morelia-ooapas/>



07 DE JULIO DE 2025

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC) en Morelia, Gerardo Bustos Pineda, dio visto bueno a la implementación de la Policía Auxiliar en bares, restaurantes y antros de Morelia. Sin embargo, recalcó que antes de que el ayuntamiento de Morelia reforme su reglamento de Establecimientos Mercantiles, Industriales y de Servicio conforme a la Ley del Sistema de Seguridad de Michoacán, se debe discutir el costo, qué pasará con quienes no contraten y cómo se medirá el funcionamiento.

<https://postdata.news/policia-auxiliar-si-pero-con-revision-de-costos-por-la-contratacion-canirac/>

A sus seis meses de vida, un bebé de Morelia, Thiago Gael, enfrenta una de las batallas más difíciles: fue diagnosticado con neuroblastoma, un tipo de cáncer infantil poco común y agresivo.

Su madre, Zaira Caballero Castillo, emprendió una carrera contra el tiempo y contra los costos médicos, que ascienden a 800 mil pesos entre sesiones de quimioterapia y un medicamento especializado.

<https://www.contramuro.com/bebe-cancer-morelia-tratamiento/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentó esta tarde la Estrategia Nacional contra la Extorsión para prevenir y proteger a la población de este delito.

“Detener a quienes cometan este delito es una forma directa de proteger el sustento de miles de familias trabajadoras que, todos los días, con esfuerzo y honestidad, levantan negocios, cultivan la tierra, transportan mercancías o prestan servicios”, informó el secretario de Seguridad en conferencia de prensa.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/gobierno-de-m%C3%A9xico-lanza-estrategia-contra-extorsi%C3%B3n-michoac%C3%A1n-foco-rojo>

Esta tarde reportaron otro ataque contra policías, ahora en Buenavista, Michoacán; donde un elemento de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), resultó lesionado al ser agredidos a balazos cuando circulaba sobre la salida a Tepalcatepec. El hecho se registró la tarde de este sábado, cuando los policías circulaban a bordo de una patrulla sobre la carretera Buenavista -Tepalcatepec y cerca de la desviación a La Ruana.

<https://www.contramuro.com/ataque-policias-buenavista-michoacan/>



07 DE JULIO DE 2025

Pobladores de Ostula, en el municipio de Aquila, denunciaron un ataque por parte de un grupo delictivo de las cuatro letras, que pretendió tomar por asalto la comunidad, ante el hecho, los policías comunitarios se enfrentaron a tiros contra los presuntos delincuentes, sin que se reporten bajas.

Respecto a los hechos se conoció qué minutos antes de las 19 horas, un grupo de sujetos armados que se desplazaban en varias camionetas, intentó incursionar a la comunidad, disparando contra los miembros de la policía comunitaria que se encontraban en una barricada.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-enfrentan-pobladores-de-ostula-con-grupo-delictivo-en-aquila/>

Tras registrarse una explosión de calderas en la planta Aceros Planos de la empresa ArcelorMittal México el pasado 26 de junio, en donde dos empleados resultaron lesionados con quemaduras en diferentes partes del cuerpo, se informó que uno de ellos falleció.

De acuerdo a la información, en la fecha antes mencionada, la víctima, junto con una compañera quienes fungían como empleados en el área, realizaban un recorrido de rutina como parte de sus labores y supervisaban el buen funcionamiento del equipo, pero de manera sorpresiva se produjo una explosión en una válvula.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/pierde-la-vida-trabajador-en-arcelormittal-tras-explosion-en-planta-de-lazaro-cardenas-michoacan.htm>

Localizan los cuerpos de dos hombres sin vida, con impactos de arma de fuego, tirados a la orilla de la carretera que conduce a San Felipe -Angangueo.

El hallazgo fue realizado por automovilistas que circulaban por la zona y se percataron de la presencia de los cadáveres.

<https://www.contramuro.com/hallazgo-cuerpos-ocampo-michoacan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada de Persona y Desaparición Cometida por Particulares, obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de cinco servidores públicos, por su posible participación en la desaparición forzada de tres personas, ocurrida el pasado 28 de diciembre de 2024, en el municipio de Maravatío.

<https://changoonga.com/2025/07/06/a-proceso-los-5-polis-municipales-de-maravatio-por-desaparicion-forzada-de-3-personas/>

El periodista y director de Noventa Grados, José Maldonado Sotelo, fue interceptado por un grupo armado que lo despojó de su camioneta cuando circulaba sobre la carretera Morelia-Pátzcuaro.



07 DE JULIO DE 2025

Al respecto, se informó que el comunicador circulaba sobre la salida a Pátzcuaro la noche del sábado, cuando al menos cinco presuntos delincuentes lo interceptaron y lo despojaron de una camioneta de la marca BMW, y huyeron, abandonando al periodista a un costado de la vialidad.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/interceptan-al-periodista-jose-maldonado-y-le-roban-su-camioneta/>

COLUMNAS

BUSCAPIÉS

Editorial Contramuro

“La salida de **Adrián López Solís** de la titularidad de la **Fiscalía General del Estado**, generó mayor tensión en el **Congreso de Michoacán** en la ruta de definición de espacios que se avecinan.

Si bien fue ayer domingo cuando el **Fiscal General** dió a conocer públicamente su determinación para separarse del cargo, desde días antes se daba como un hecho su salida, la cual, venía **cantándose de tiempo atrás**.

La designación del nuevo Fiscal deberá ser procesada por el **Congreso del Estado** y el nombre que fuerte, es el del secretario de Gobierno, **Carlos Torres Piña**, quien estaría optando por esta ruta luego de quedar harto de los procesos para cargos de elección popular. De ser el nombrado, deberá cargar ahora él con el mote de “**Fiscal carnal**”. Poco a poco se han ido diluyendo los nombres de otros que buscaron allanar camino para arribar al cargo de Fiscal. Tal es el caso de **Cesar Edwin Coria Sánchez**, secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, quien –todo indica- **se quedará con las ganas**.

La designación de un nuevo titular en la **Secretaría de Gobierno** deberá concretarse a la brevedad una vez que **Carlos Torres** asuma como Fiscal. Ya hay algunos nombres que empiezan a mencionarse, uno de ellos el de la secretaria de Educación, **Gabriela Molina**, y el otro el de la excontralora, **Azucena Marín Correa**.

Por lo pronto, **Azucena Marín** ya tenía su espacio reservado dentro del **Tribunal Anticorrupción**, que será otra de las designaciones a realizar este mes. Para lograr arriba a ese cargo renunció como contralora, y el **Congreso hizo modificaciones a la Ley** para que no tuviera impedimento legal.

La **Fiscalía** es uno de los muchos cargos que este mes habrá de definir el **Congreso del Estado**, sobre los cuales, se prevé hacer las designaciones en bloque la **segunda quincena del mes**. Hay quien dice que con ello, será una sola **emisión de pago por**



07 DE JULIO DE 2025

evento a legisladores, ya que por paquete **sale más económico** que si se hace de forma separada.”

<https://www.contramuro.com/reacomodos-politicos-en-michoacan-congreso-definen-nuevos-cargos-tras-salida-del-fiscal/>

--

ACUEDUCTO

Bombardeo Bedollista

Por Samuel Ponce Morales

““Las mujeres podemos ser lo que queremos ser y nadie debe limitarnos, nadie. Nada de que: “Ay, mijita, no puedes ser ingeniera porque eso es para hombres”, no; ya las mujeres... Es **Tiempo de Mujeres** en nuestro país. Y dije: llegamos todas a la Presidencia de la República...”.

2.- De ahí, hubo una serie de reacciones, resaltando la del líder de Morena Michoacán, **Jesús Mora González**, al puntualizar su respaldo a la presidenta, sobre todo cuando volvió a subrayar que “es tiempo de las mujeres” y que ya no se debe permitir que alguien se burle de una mujer, pero dejó claro el objetivo:

“Hay que proponer a los estados a garantizar la alternancia de género: si actualmente gobierna un hombre, deberá continuar una mujer; y si gobierna una mujer, corresponderá a un hombre. Esa regla ya opera en el Estado de México, donde en la elección de 2029 deberá elegirse a un gobernador varón”.

3.- En el evento conmemorativo por el **Día Internacional del Sufragio Femenino**

“**Las Mujeres al Poder**”, ahí destacaron los discursos tanto del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla como el de la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Alejandra Anguiano:

a) Alfredo Ramírez Bedolla, en donde ponderó que las mujeres están llamadas a ser protagonistas del cambio verdadero, dijo una frase contundente: “las mujeres están imparables y listas para gobernar Michoacán” e inmediatamente remató que él podría ser el último hombre gobernador del estado.

b) A su vez, la titular de SEIMUJER, **Alejandra Anguiano González**, sostuvo que hoy en Michoacán es posible que una mujer sea gobernadora. “No podemos permitirnos quedarnos atrás”, manifestó. Además, enfatizó: ya no vamos a pedir permiso para existir, hablar, ni para gobernar”

Hay que resaltar que, en esa celebración, la invitada especial, la secretaria de las Mujeres del Gobierno de México, **Citlalli Hernández Mora**, mostró una medida de quien no quiere entrometerse, solo advirtió que no solo se trata de llegar y mantenerse, sino de ejercer el poder de manera distinta.”

<https://acueductoonline.com/518728-2/>